



悪徳商法による被害はいつこうに減る気配はありません。それどころか、考えもつかない手口がつぎつぎ登場してきます。しかも従来の手口も依然健在です。

絶対もうかる……なんて話についてのせられて、退職金をだましとられたり、しつこい勧説に押されて契約してしまった例をあげればきりがありません。

悪徳業者は親切ですし、決して人をだますように見えませんが、それが手です。高度なだましのテクニックを使います。

おかしいなど思つたら、よくよ考えていないで、相談しましょう。

問合先 市民課市民生活係
☎(43)1111

子供会シリーズ (5)

子供会参加前の幼児期



子ども会は自然発生的の子ども集団をもとに大人のつくる人為的集団です。この子ども会の指導者はある程度、子どもの心の発達と遊びについて知っている方がよいと思います。

幼稚期といわれる時代（小学校に入る前の時期）は、家庭中心の生活です。家庭は子どもが選ぶことのない最初の集団です。その集団である家庭がよければよい適応をします。よい家庭とか悪い家庭とかは一概に言うことはできませんが、人生の出発に当たり家庭は愛情と暖かさのあふれた人間の集団であつてほしいのです。

しかし幼稚期の子は、大きい子のように遊びのルールがわかりません。だから遊びの集団からはじかれます。大きい子のルール支配の集団になじめないでいても心は集団の活動を中心として同年令位の子となるべく遊ばせるようになります。

ですから幼児期は、家庭生活中で最も遊ぶ心は育てたいものの中へむいています。この集団を志向する心は育てたいものです。

それにはこの時期家庭で叱られたり、ほめられたりを繰り返して、これはしてはいけないこと、これはやつてよいこと等を体で知り人間社会の

教育相談
☎(43)1111